

**SKRIPSI**  
**PELAKSANAAN DISTRIBUSI PUPUK BERSUBSIDI DI**  
**KECAMATAN SITUJUAHLIMO NAGARI KABUPATEN**  
**LIMA PULUH KOTA**

*Diajukan Guna Memenuhi Persyaratan Untuk  
Memperoleh Gelar Sarjana Hukum*

Oleh :



**Dr. Muhammad Hasbi, S.H., M.Hum**  
**Zulkifli, S.H., M.H**

**FAKULTAS HUKUM**  
**UNIVERSITAS ANDALAS**  
**PADANG**

**2024**

**No.Reg : 20/Pk-II/V/2024**

## ABSTRAK

Pupuk mempunyai peranan penting dalam meningkatkan hasil pertanian dengan penggunaan tepat. Pemerintah mengeluarkan program pupuk subsidi untuk membantu masyarakat dalam pengadaan pupuk yang dapat terjangkau oleh masyarakat, hal ini dilakukan untuk meningkatkan ketahanan pangan di Indonesia. Adanya pendistribusian pupuk subsidi ini maka dikeluarkanlah Peraturan Menteri Pertanian No. 1 tahun 2024 tentang Tata cara penetapan alokasi dan harga eceran tertinggi pupuk bersubsidi sektor pertanian untuk mengatur ketetapan yang tepat sasaran distribusi pupuk subsidi yang dituju pemerintah. Penyaluran Pupuk subsidi dengan perjanjian jual beli yang mana barang jual beli mendapat subsidi dari pemerintah. Pada jual beli ini, petani sebagai pengguna/pembeli pupuk subsidi sebagai konsumen akhir. Selanjutnya Untuk membantu Pemerintah dalam mengatur pengadaan dan pelaksanaan distribusi pupuk subsidi pemerintah mengeluarkan Peraturan Menteri Perdagangan No. 4 tahun 2023 tentang Pengadaan dan Penyaluran Pupuk Bersubsidi untuk sektor pertanian. Tetapi walaupun pelaksanaan distribusi pupuk subsidi sudah diatur sedemikian rupa masih terdapat kecurangan yang dilakukan oleh pihak yang terlibat dalam distribusi pupuk subsidi ini dan perlu adanya perbaikan agar melindungi tujuan diadakannya program pupuk subsidi. Berdasarkan latar belakang tersebut, maka yang menjadi rumusan masalah dalam penelitian ini adalah (1) Bagaimana pelaksanaan distribusi pupuk bersubsidi di Kecamatan Situjuh Limo Nagari Kabupaten Lima Puluh Kota? (2) Apa kendala dalam pelaksanaan distribusi pupuk subsidi di Kecamatan Situjuh Limo Nagari Kabupaten Lima Puluh Kota? Metode penelitian yang digunakan dengan pendekatan yuridis empiris yaitu melakukan pendekatan penelitian lapangan. Penelitian bersifat deskriptif. Data yang digunakan adalah data Primer dan sekunder. Penelitian ini menggunakan populasi dan sampel, dan teknik pengumpulan data menggunakan studi dokumen dan wawancara. Berdasarkan hasil penelitian, diperoleh hasil: (1) Pelaksanaan distribusi pupuk bersubsidi di Kec. Situjuh Limo Nagari sudah berjalan, akan tetapi masih terdapat kecurangan yang dilakukan oleh pengecer atas dasar untuk mencari keuntungan pribadi. (2) Kendala-kendala dalam distribusi pupuk subsidi ini terjadi akibat kecurangan yang dialami oleh pihak yang terlibat didalam distribusi pupuk subsidi dan perlu adanya penegekan sanksi administratif terhadap para pengecer yang melakukan kecurangan.

**Kata Kunci: Jual beli, Distribusi, Pupuk Subsidi.**